



mejorar incoscientemente la condición de todos los que trabajan, —sin distinción de clase,— por cuanto todos juntos constituyen la fuerza y el poderío de la nación, el digno jefe del gobierno francés expuso como la baja general de precios en los productos agrícolas ha engendrado el malestar social que se padece, lo mismo en el campo que en los centros manufactureros.

No se deriva este malestar, en modo alguno, del desigual reparto de los frutos del trabajo, ni de la exigüidad de los salarios, pero sí se debe a la ruptura del equilibrio, a las perturbaciones de la baja persistente de los precios ha determinado en las relaciones económicas de los diversos factores que integran la producción nacional.

«He aquí el mal que precisa curar si de veras se quiere hacer algo en interés de los obreros,» dijo Mr. Meline. —Esto no lo reconoce la escuela socialista. Su única idea fija es la de convertir a los obreros de las urbes al estado de clase privilegiada, asegurándoles ventajas excepcionales; su fin —bien alto lo proclama— es el de garantizarles el máximo de salario con el mínimo de trabajo, sin percatarse de las odiosas comparaciones que de esta suerte provoca y de las consecuencias fatales e inevitables de semejante sistema. No depende de ella el arreglar a medida de su gusto, el trabajo rural ni acertaría a hacerlo; porque no es árbitra del Sol, ni tiene jurisdicción sobre las leyes naturales que obligan al labriego a levantarse en el alba y a trabajar sin descanso hasta que se pone el día. La escuela socialista deja a la clase labradora entregada a su triste suerte y con su dura labor sin poder hacer nada en alivio de sus penalidades.

Pero, ¿se imagina acaso la escuela socialista que el obrero del campo se resignará eternamente a semejante situación, que hasta lo infinito se conformará a soportar el yugo sin un minuto de tregua, cuando sepa que junto a sí hay franceses, como él que, sólo trabajan ocho horas, perciben buenos salarios, gozad de todas las diversiones de todas las ventajas de las urbes, mientras él sufre todas las fatigas, todos los rigores y todos los desengaños de la más ingrata de las profesiones?

Abnegación tan grande, no se encierra en la naturaleza humana y por tanto no hay que hacerse ilusiones respecto del resultado inevitable de semejante política económica, y que no es otro sino la emigración en definitiva y en masa hacia las ciudades, de todas las gentes del campo. El día en que los socialistas lleguen al fin que persiguen, es preciso que se prevengan y se preparen a buscar trabajo para los millones de nuevos brazos con que habrá que contar.

Probablemente para ocuparlos apelarán al recurso de disminuir aún más las horas de trabajo y podrán reducir la jornada a seis horas, a cuatro y hasta a dos, si se quiere; pero, mientras tanto, ¿quién será de la tierra, quién la cultivará, quién mantendrá a los obreros? Ya veo puesta la gran mesa socialista, a la cual todo el mundo estará invitado; mas la lástima será que no habrá nada que poner sobre la mesa y todo el mundo morirá en ella de hambre. La miseria general, el hambre, he aquí, señores, es preciso decirlo bien alto, he aquí la última palabra de la política colectivista.

Idénticos son los efectos que en nuestra patria se producen, si bien las causas que los engendran difieren bastante de las que se registran en Francia.

En España carece, por fortuna, el partido socialista de fuerza suficiente para influir de un modo marcado en los fenómenos de la producción.

Pero por lo mismo que para estar atrasados en todo, lo estamos, y mucho, en el orden de las ideas sociológicas, resulta que todavía estamos más lejos que los franceses de poseer la exacta noción de la política que conviene a los intereses nacionales.

Y como esta es cuestión que requiere más espacio del que hoy poseemos, para ser tratada cual a su importancia cumple, dejamos su estudio para otro artículo.

Independence Day

Paris. 7. Anoche celebraron los norteamericanos la fiesta de la independencia de los Estados Unidos, con un banquete y festival, organizados por su Cámara de Comercio. El banquete fué servido en el gran salón de la Galería de los Campos Eliseos (avenida de los Campos Eliseos, núm. 72), decorado con grupos de banderas francesas y norteamericanas. Amenizó el banquete la música de la Guardia republicana.

Sentóse en la presidencia el presidente de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos en Paris Mr. Tyng, quien tenía a su derecha al ministro de Comercio del gabinete francés monsieur Boucher, y a su izquierda al ministro de Colonias, Mr. Lebón.

A última hora excusaron su asistencia, por motivos en que acaso tenga algo que ver España, el presidente del Consejo Monsieur Meline y el ministro de Negocios extranjeros Mr. Hanotaux.

El presidente de la Cámara de Comercio dedicó el acostumbrado toasts al presidente Cleveland y al presidente Faure. La música tocó entonces el himno americano y la Marsellesa.

Mr. Boucher, ministro del Comercio agradeció a Mr. Tyng las simpatías demostradas por la Cámara de Comercio y los norteamericanos hacia la República francesa. Contestando al deseo formulado de ver establecido el libre cambio entre los Estados Unidos y Francia, dijo el ministro que ambas repúblicas, verdaderamente hermanas, nada tienen que envidiarse en el terreno comercial, pues los cambios entre ellas están casi nivelados.

El ministro de las Colonias, Mr. Lebón, aludió a contingencias políticas, recordando la parte que tomó Francia en la independencia americana. Añadió que los colores nacionales de Francia y del Norte-América son los mismos, y que el saludo a la bandera tricolor puede comprender al símbolo de ambas naciones.

Corrida sensacional

Valladolid 6.

Tarde, calurosísima. Corrida, emocional. Entrada, mediana.

Toros de Angoso, buena lámina y mucha romana.

Las demás condiciones de las reses no estaban en relación con el físico.

Todos los toros muy marrajos. Han hecho un sin fin de desavíos en la Plaza.

El primero dió un terrible golpe contra la barrera al diestro valisoletano Carral, que oficiaba de sobresaliente.

Le ocasionó contusiones de consideración.

El mismo toro proporcionó una caída al descubierta a un picador, que fué retirado a la enfermería con fuerte conmoción cerebral.

El segundo toro dió una caída, también al descubierta, a otro picador, que fué pisoteado por la fiera. A la enfermería: fuertes contusiones y conmoción cerebral.

El espada galamanquino, al dar el primer pase de la tarde, fué enganchado por el bicho.

Resultó con un varetazo en el brazo derecho y una cornada en el muslo del mismo lado.

En el tercer toro, al entrar en la suerte de varas, quedó un mono sabio al descubierta. Intentó arrojarle a tierra viendo el peligro, pero el toro le acometió, pegándole una tremenda cornada en la región rhodoma.

El toro siguió corneándole y le produjo otras heridas de menos importancia.

Al abandonar la fiera, quedó inmóvil. El público creyó que el infeliz mono sabio había muerto.

El cuarto toro echó a la enfermería, con amago de conmoción, al único picador que quedaba útil. Volvió por fin a la plaza y la lidia pudo continuar.

El espada Cervera despachó toda la corrida valiente y trabajador.

En las cuadrillas ha habido un pánico espantoso.

El público, terriblemente emocionado toda la tarde.

El Salamanquino ha pasado al Hospital, grave.

El mono sabio gravísimo.

Los restantes en mal estado.

Noticias

Una cláusula de un bando insurrector: «Todo individuo que se encuentre montado o que alle montado será considerado como enemigo y se tratará con todo rigor.»

«Que se encuentre o que alle montado.»

Falta una condición: que piense montar.

Porque no sé con qué lógica (y va de lógicas) se condena al que ha montado y no se castiga al que tiene en su mano o en su pensamiento, delinquir.

Es verdad que para ello necesitarían los libertadores establecer un escuadrón de agentes hipnóticos, y nos parece que por los andurriales de Maceo no abundan los Cagliostro.

Dicen de París, que se han pedido a Berlín 60.000 fusiles con destino al Transvaal, con objeto de atender a necesidades de guerra.

Asegúrase que un allegado al presidente Kupfer, se dirige a la capital mencionada con el propósito de hacer nuevos pedidos.

La prensa de Oviedo dedica sentidas necrologías al alférez de navío señor Pando Valdés, que murió recientemente en Cuba defendiendo la patria.

Era hijo de Asturias.

Los directores de la Exposición del milenario en Buda-Pesth habían decidido que el visitante que hiciera el número 1.000.000 recibiera un recuerdo a su entrada en la Exposición. El viernes pasó el torrijete la señora que completaba el millón de los visitantes, la cual se sorprendió al recibir un

reloj con ordena de oro adornada con dijes, y un magnífico cristal de Boodia, representando la Exposición, y encerrado en un estuche. Por último, le fué entregada una tarjeta a su nombre, dándole el derecho a inscribirse en el libro de oro de la Exposición.

En los colegios de la guardia civil y de los carabineros se han concedido plazas de alumnos a todos los aspirantes aprobados.

Copiamos de El Comercio de Gijón: En la parroquia de Manzanaeda (Gozón), vive un individuo apodado Pachaco, que convirtió su casa en fortín.

Parece que desde algunos años no paga renta alguna y se enaprichó en que la casería es suya.

Desalojó de allí a toda su familia y quedando sólo, fortilizó un hórreo, a donde nadie se acerca.

El dueño de la posesión le notificó el desahucio ante el Juzgado de Luanco, pero es el caso que aquella autoridad no ha ido a requerir al Pachaco, ni vá, sin que le acompañe la guardia civil, ya solicitada del puesto de Avilés.

¡Cuántos inquilinos de toda España imitarían a Pachaco, si tuvieran a mano hórreos fortificables!»

La prefectura marítima de Brest ha avisado que el vapor «Drumont Castle», ha sido encontrado a una milla de Pierres Wertes y sumergido a 57 metros de profundidad.

El presidente del Senado, Sr. Elduayen se suscribió con 40 acciones de la plaza de toros de Vigo.

Crónica Local

Se han declarado nuevos casos de viruela en las calles de Bauló y Bosch.

Uno de los atacados de esta última calle ha fallecido esta madrugada.

Esta mañana a las nueve el gobernador militar de esta provincia acompañado de su estado mayor, ha visitado el fuerte de San Carlos.

Los festejos de hoy en honor a San Cristobal.

Esta tarde de cinco a nueve habrá baile al estilo del país en la Plaza de Santa Fé.

La Banda Palmesana ejecutará un bonito y variado programa en uno de los catafalcos.

Y mañana a las cinco de la tarde en la esplanada de Can Pe'antoni se verificarán carreras de hombres.

Con objeto de dejar mas expedita la vía, en la Plaza del Aceite se están quitando los arboles de las estrechuras de dicha plaza publica.

Leemos que parece ser un hecho la fundación de un teatrillo en la sociedad de socorros mútuos La Protectora.

El domingo a las once de la mañana tendrá lugar en dicha sociedad una reunión de los señores accionistas para nombrar entre ellos una Comisión que ha de estudiar y formar el presupuesto para llevar a efecto el proyecto.

La comisión provincial ha señalado la cantidad de 6.258.779 pesetas para satisfacer las obligaciones del presente mes.

El día 24 del actual se celebrará en la Casa Consistorial la subasta para el suministro de subsistencias para los caballos de la guardia municipal montada.

En la calle de San Francisco algunos operarios están echando un remiendo en una cañería de aguas.

Poca concurrencia acudió anoche en el paseo del Borne.

La Banda del Regional cumplió el programa ofrecido.

Se nos dice que ha fallecido en Cuba el primer teniente del Provisional D. Justo de la Plaza Alberti.

Descanse en paz.

Un sujeto que ayer mañana estaba manejando una cuchilla se ha herido en el dedo índice de la mano izquierda produciéndose un corte de bastante extensión.

Fué curado en la casa de socorros por el médico señor Oliver.

Por telegrama que ha recibido el consul de Inglaterra en estas islas D. Bartolomé Bosch, se sabe que del

11 al 12 del corriente arribará a este puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Por los dependientes del fiato del Muelle han sido decomisadas dos carretadas de leña que, tomando el nombre de un depositario conocido, pretendían enrase fraudulentamente.

El sabado y domingo próximos de doce a una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brosa 21, principal.

Con arreglo a lo dispuesto en los Estatutos, los vacunados y revacunados sin éxito en anteriores semanas, deben presentarse de nuevo para ser revacunados gratuitamente.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

A las doce ha echado anclas en nuestra bahía la escuadra de Instrucción italiana, compuesta de los buques *Victorio Enmanuele* y *Flavio Gioja*.

Ha saludado la plaza, contestando poco después la batería de San Pedro el correspondiente saludo de ordenanza.

Para la escuela de niños de Felanitx ha sido nombrado maestro interino don Gabriel Barceló y Ramon.

En los exámenes de reválida verificados últimamente en Valencia ha obtenido el título de maestro superior nuestro paisano don Tomás Balaguer y Bauzá.

En los escaparates de los Señores Poñs y Bonet, había expuesto anoche una pequeña Marina del distinguido pintor Sr. Ribas.

Las maestras de Felanitx doña Ana Vadell y doña Margarita Julia, y la de Artá doña Magdalena Mesquida, han reintegrado a la Junta Directiva de la Asociación la suma de pesetas 100 en junto, en virtud de haberles resarcido el exhabilitado señor Nadal de los perjuicios pecuniarios que les causara.

Dicha suma queda en caja a disposición de dicho Sr. Nadal, puesto que la caja está reembolsada por el mismo del adelanto que efectuó.

La conducta de las señoras maestras referidas es digna de aplauso y con mucho gusto se lo tributamos.

Continúa grave el niño que anteayer se cayó al fondo de una cantera del caserío del Coll d'en Rebas.

Ayer vinieron a las manos un barrendero y el dueño de un establecimiento de bebidas del Arrabal de Santa Catalina.

Los exaltados pudieron desahogarse a su antojo, pues a pesar de que algunas mujeres pusieran el grito en el cielo al ver y oír resonar las caricias que se propinaban, nadie se atrevía a ponerse a redentor.

Por fin intermediaron algunos transeúntes costando no poco trabajo hacerles entrar en vereda.

La guardia por los cerros de Ubeda.

El presidente de la Diputación don Alejandro Rosselló ha recibido el siguiente telegrama que ha tenido la atención de comunicarnos y nosotros con mucho gusto reproducimos:

«Presidente Diputación. Rogamos nos considere presentes en espíritu exequias ilustre Quadrado cuya esclarecida memoria guardará provincia siempre como blason gloriosísimo. Ribot. Maura.»

Dice un colega que es insistente el rumor de que en una casa de la calle de Bauló existe un caso de viruela negra, como también es insistente la creencia de que la joven que murió en la plaza de la Puerta de Jesús también fué a consecuencia de la viruela negra.

La enferma de la calle de Bauló es una mujer de unos cuarenta años, recién parida, cuya criatura nació muerta.

Esto por una parte.

Por la otra, en la calle de Bosch es ya tan considerable el número de atacados de la confluyente que puede decirse que no hay casa donde no haya uno ó más casos, no viéndose el correspondiente cartel amarillo en

el dintel de la puerta en aquellas en donde hay algún invadido.

Repetimos que urge tomar precauciones de todo género para impedir el desarrollo de esta funesta enfermedad singularmente de la viruela negra, cuyos terribles efectos no hay necesidad de ponderar.

De La Almudaina:

El martes por la tarde, en el segundo tren ascendente del ferrocarril, pasó de esta capital al pueblo de Alaró, una señora anciana, madre de uno de los más apreciados operarios de la Tipografía en donde se imprime nuestro periódico, para arreglar algunos asuntos de intereses.

Terminados al día siguiente sus quehaceres se instaló en el Tranvia que desde el citado pueblo conduce a la estación de Consell á donde se trasladó para tomar el último tren descendente y volver á Palma; pero ocurrió que, sin saber por qué accidente se retrasó, en términos de que al llegar al andén el tren ya estaba en marcha. Un pasajero quiso darle la mano y ayudarla á subir, pero el jefe de la estación se opuso y la buena mujer siguió andando apresuradamente en seguimiento del tren por encima de la vía; hasta que los empleados de aquella estación creyendo que se trasladaba á Santa María no pusieron mayor cuidado y la vieron desaparecer.

El miércoles á las siete de la mañana, unas gentes que transitaban no lejos de la estación observaron que dentro de la cuneta había tendida una mujer, al parecer sin vida. Era en efecto la pobre anciana que sin duda por efecto del cansancio y del pesar que sentía por verse sola, sufrió una conmoción cardíaca que le privó de la vida.

Los campesinos pusieron el hecho en conocimiento de la autoridad, cuidando al sitio en donde se hallaba el cadáver el juez municipal de Alaró con un facultativo, el cual ordenó fuese llevado el cadáver á Consell, en donde practicada la correspondiente autopsia el médico declaró haber sido natural su muerte y producida por la causa indicada.

Acudió al pueblo la familia de la finada, á cuyo cuerpo se dió cristiana sepultura dentro del cementerio del mismo.

Sentimos vivamente esta desgracia y damos á los desconsolados hijos de la difunta nuestro más sentido pésame.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil, fué el día 8 el siguiente:

Entradas: 4 hombres 5 mujeres. Salidas: 1 » 1 »

Cuando el cuerpo se halla cansado por el trabajo y debilitado por el calor un baño perfumado con la legítima Agua Florida de Murray y Lanman restablece como por encanto su fuerza y vigor, y no solo refresca y fortifica el cuerpo sino que su dulce influencia se hace sentir en todo el sistema nervioso.

Este precioso perfume es casi un específico para los dolores de la cabeza y se recomienda especialmente, por sus propiedades de calmante, á las personas nerviosas.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer, y C.ª, Barcelona.

Sección Comercial

Mercado de Inca

Día 9 de Julio de 1896.

Table with market prices for various goods like Trigo, Candeal, Cebada del país, etc.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates and prices for various locations like Palma, Madrid, Barcelona, etc.

AYER

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS. A las nueve del sol: atmósfera calmosa; horizonte calmoso y el círculo neblinoso; viento S. O. calmoso; mar llana y rizadita del viento.

Entradas: Ninguna. Salidas: Ninguna.

HOY

Al orto: atmósfera calmosa; horizonte calmoso y neblías encorchadas en las costas del E.; viento N. E. galeño; mar llana y rizada del viento.

Entradas: Una barca del bou. Salidas: Un falucho. No queda ningún buque á la vista.

A las doce: atmósfera calmosa; horizonte calmoso; viento S. O. nulo; mar tranquila y blanca.

Entradas: El vapor Cabrera. Salidas: El vapor Lulio.

Recalan de Poniente con rumbo al puerto el vapor correo Unión, una fragata y una corbeta de guerra italianas.

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El «Colón» Liverpool. El «Montevideo» salió el 2 de Las Palmas para Pto. Rico. El «Cataluña» llegó el 3 á Liverpool de Santander. El «San Francisco» llegó á Cádiz. El «Antonio López» en Cádiz. El «M. L. Villaverde» salió el 5 de Santiago de Cuba para Ponce. El «Ciudad Condal» salió el 4 de Veracruz para Habana. El «Panamá» salió el 20 de Nueva York para Habana. El «Méjico» en Habana. El «Habana» salió el 4 Nueva York de la Habana. El «Baldomero Iglesias» en Cádiz. El «Ciudad de Cádiz» en Cádiz. El «San Ignacio de Loyola» en Cádiz. El «Alfonso XIII» en Cádiz. El «Buenos Aires» salió el 20 de Habana para Coruña. El «Reina María Cristina» en Cádiz. El «San Agustín» en Cádiz. El «Alfonso XII» salió el 5 de Puerto Rico para Coruña. El «León XIII» salió el 5 de Barcelona para Cádiz. El «Santo Domingo» en Cádiz. El «P. de Sarrástegui» salió el 3 á Habana de Coruña. El «Santa Bárbara» en Cádiz.

Línea de Filipinas. El «Isla de Panay» en Liverpool. El «Isla de Mindanao» salió el 4 de Port Said para Barcelona. El «Isla de Luzón» salió el 2 de Aden para Colombo. El «Monserat» llegó el 23 á Liverpool de Santander. El «Santiago» salió de Manila el 22 para la Península y escalas.

Línea de Fernando Póo. El «Larache» salió el 4 de Las Palmas para Fernando Póo.

El «San Fernando» llegó el 27 á Barcelona de Cádiz. Línea de Marruecos. El J. del Pielago en Cádiz. El «Rabat» en Cádiz. Línea de Tanager. El «Mogador» llegó el 30 á Cádiz de Málaga.

El funeral de Quadrado

Digno de la persona á quien iba dedicado y digno de la corporación que organizara el funeral de ayer, resultó por todos conceptos magestuoso y conmovedor.

La pública manifestación de duelo celebrada ayer, quedará grabada durante mucho tiempo en la memoria de los buenos mallorquines. El adorno del templo Catedral ostentaba los magníficos tapices restaurados hace poco en Madrid, debido á las gestiones y al celo del canónigo Sr. Rullán, de grata memoria.

Un severo túmulo de tres cuerpos, llevando en la base los escudos de Mallorca y de Menorca, cuna del ilustre historiador, se levantaba en el centro de la espilla real. Los cuerpos superiores adornados con yedra y rematados con el fúereto, cubierto por el sudario en forma de cruz. Multitud de cirios ardían en los diferentes cuerpos; y en los ángulos dobles flamígeros completaban el adorno de ese improvisado trabajo que honra la dirección del Sr. Fuster y la ejecución de los Sres. Llorens y Ciosa.

Como anunciamos, los maceros de la Diputación y del Ayuntamiento daban guardia á túmulo. Celebró el M. I. S. D. Bartolomé Castell, asistido del Sr. Gamundi y los beneficiados Sres. Togores y Cladera.

Lo misa, á canto llano prodnjo extraordinario efecto. El coro, robustecido por el clero de las parroquias de Palma dió realce y severidad extraordinaria á los fúnebres rezos.

Asistieron al acto, desde el altar mayor, S. I. el Sr. Obispo de la Diócesis; y desde sus puestos respectivos, según rubrica, la Diputación provincial, presidida por don Alejandro Rosselló; una representación selecta y numerosa del Ayuntamiento de Palma con el alcalde y el Gobernador interino señor Rins, que la presidía; el Capitán general interino con su Estado mayor; comisiones de la Audiencia, de la Delegación de Hacienda, de todos los cuerpos é institutos armados del ejército que tienen puesto en esta plaza; del Instituto Balear, de la Escuela de Bellas Artes, y de la Normal; representaciones escogidas del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, á que pertenecía el ilustre finado; de la sociedad Arqueológica Luliana, de los Colegios Médico Farmacéutico, de Abogados, de Notarios y de Procuradores, de la Comisión provincial de monumentos históricos, de la prensa, de todas las asociaciones y congregaciones religiosas de Palma.

El elemento particular tenía brillante y numerosa representación. Rezo el último respondió la Diputación, con sus maceros á la cabeza, fué á dar el pésame á la viuda del gran escritor y cumplido ese penoso deber, recibió el duelo en unión de los parientes del finado. El Ayuntamiento, también en corporación y con sus maceros, fué á la casa mortuoria á dar el pésame, en nombre de la ciudad, á la Sra. Morall.

Desfiló por la casa del Sr. Quadrado la numerosa concurrencia que asistió al funeral, dando con esto gallarda prueba de lo querido que era en esta ciudad el anciano historiador, hijo ilustre de Palma y la primera de las figuras mallorquinas de la edad presente.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) Muerte de Maceo—Los encuentros. Madrid 9 á las 4'15 n.

Noticias particulares anuncian la muerte de José Maceo. Fuerzas del general Prats han tiroteado á una partida haciendola dispersar y cogiendo á varios insurrectos.

Ademas se han llevado á cabo otros encuentros de escasa importancia.

Una explosión—El cólera

Madrid 9 á las 5 n. En Badajoz ha explotado una caldera de una fabrica de harinas. Han resultado muertos y heridos. En Alemania se han declarado algunos casos de cólera. El gobierno ha tomado medidas.

El Consejo y la Reina

Madrid 9 á las 6'15 t. Bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente se ha celebrado esta ma-

nana el acostumbrado Consejo de ministros.

El presidente hizo el resumen de la política exterior. Se trató de la campaña de Cuba y de las expediciones de Octubre.

Quedó definitivamente acordado que la corte saldrá el 17 para San Sebastián, acompañando á la Real Familia el ministro de Gracia y Justicia.

Se dió cuenta de la adquisición de los dos acorazados.

Dichos buques costarán 23.000.000 de pesetas. Tratáronse otros asuntos de menor interés.

Un banquete

Madrid 9 á las 8 n. En Palacio se ha celebrado un banquete en honor de los duques de Najera embajadores del Gobierno español en la Coronación de Czar. Asistió al acto el ministro de Estado Sr. Duque de Tetuan.

Calma Un proyecto

Madrid 9 á las 9.30 n. La sesión del Senado ha carecido por completo de interés. El proyecto de concesión á las familias de los militares muertos del vomito en la isla de Cuba, ha sido aprobado por la cámara.

La Alianza-Duro con ellos

Madrid 9 á las 11'5 n. En París adelanta mucho los trabajos de planteamiento de la alianza franco-española. El Herald insiste en asegurar que en Madrid existe una asociación protectora de la causa filibustera.

Todo humo

Madrid 9 á las 12 n. Piérdense las esperanzas de encontrar al asesino de la viuda estrangulada. Los círculos están muy desanimados. Gran escasez de noticias.

Oficial

Madrid 10 á las 1'15 m. Es ya oficial la muerte del cabecilla José Maceo. Murió de resultados de un balazo en el pecho. Así lo han asegurado algunos prisioneros que asistieron al combate de las Lomas.

Ultima hora

Madrid 10 á las 2'20 m. En breve la escuadra española de instrucción saldrá del puerto de Barcelona con rumbo á Valencia. El Sr. Pidal presidirá el lunes la sesión del Congreso. Nada de Cuba. Grandes calores en toda España.

Fábulas de Iriarte y Samaniego. 8.ª EDICION

Este utilísimo y popular libro de lectura se halla á la venta en la casa Gelabert: Imprenta, 1.ª. Grandes rebajas al por mayor.

Baños en la Portella

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar situado en la Portella, en el cual los Sres. bañistas encontrarán todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores. Dentro de breves dias quedará abierto el establecimiento llamado el Reconet para el servicio exclusivo de mujeres.

Tambien se proporcionarán carruajes que por el módico precio de una peseta serán recogidas las familias y devueltas á sus casas. Habrá servicio de carruajes.

CAFÉ "MOKA" LEJÍTIMO. Se expende diariamente en la antigua casa LLOFRIU. San Nicolás, 46.

Sección Oficial

ALCALDÍA DE PALMA

En vista del abuso escandaloso que vienen cometiendo los conductores de carros que acarrean escombros, vertiéndolos en el canche de la Riera, junto á Ca Dona Ayne, en el camino vecinal de Jesús; y en otros sitios públicos de los alrededores de Palma, perjudicando al Puerto de esta Capital, al que son arrastradas las tierras por las avenidas de los torrentes, é infringiendo los reglamentos de carreteras. Este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 15 del pasado Junio, dispuso lo siguiente:

1.º Todos los escombros y tierras procedentes de las obras que se efectúan en esta capital y sus arrabales, serán vertidos al mar, como está dispuesto, en la explanada de Can Pera Antoni, punto cómodo é inmediata á la población. 2.º Los infractores quedan obligados, luego de ser requeridos para ello por los dependientes del Ayuntamiento, á retirar dichas tierras ó escombros del punto donde los hayan vertido; y á trasportarlos á sus expensas al vertedero público ya designado, siendo castigados por la Alcaldía con la multa correspondiente según la gravedad de la falta.

Lo que se se hace público en virtud de lo dispuesto por esta Corporación, para conocimiento de todo el vecindario; no dudando le dará el debido cumplimiento, atendidos los trascendentales perjuicios que su inobservancia ocasiona.

Palma 8 Julio de 1896 —El Alcalde, Jaime Salom y Vich

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA San Pio I papa y mártir y San Abundio

Mañana 11. Empezarán cuarenta horas en la parroquia de Santa Cruz, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

